

平成25年八幡平市議会報告会「議員と語る会」10月28日(月)～30日(水)
アンケート集計結果
参加者 85人(回収数78)

○性別

男性	女性
61	17

○年齢

20歳未満	20代	30代	40代	50代	60代	70代	80代
0	0	0	1	10	35	29	3

○住所

市内	市外
78	0

問1 今回の議員と語る会を何で知りましたか(複数回答可)

1. 議会だより(チラシ)	2. 市ホームページ	3. 防災無線
60	3	0
4. 議員・知人の紹介	5. その他	
10	14	新聞、自治会長あて案内、婦人会からの案内

問2 議会報告の内容についてはどうでしたか

1. 分かりやすかった	2. どちらともいえない	3. 分かりにくかった
46	26	6
(理由) ・自由質問の時間が多く良かった。 ・資料に基づいた説明で分かりやすかった。 ・資料を駆使して説明が簡潔で分かりやすかった。 ・普段はなかなか機会がないので良かったと思います。 ・いつも関心を持って議会だよりを読んでいます。 ・議会報告についてはわかりやすかったです。ただ、議員さんにその他の地域要望等に対しては市当局に伝えておくで良かったと思う。	(理由) ・ビジョンが見えてなかった。 ・もう少し時間がほしい。 ・時間が足りないと思う。 ・初めてなのでよく自分で考えられない。 ・多くの議員さんが一生懸命対応してくれたと思います。初めてにしては良い出来ではなかったかと思います。 ・議員の人たちの声がなかなか聞き取れなかった。 ・議会改革の取り組み40の検討項目がわからない。主な検討結果もわかりやすく記載した方がよかったですのではないかと。	(理由) ・計画がない。 ・議員の話が少し長かった。 ・議会議員と地域住民の距離が少し近くなったように思うが議会定例会後随時報告会を開いてもらいたい。 ・声が低い。発音ははっきりしない。全員とは言わないが。

問3 本日の議員と語る会に参加しての感想をご記入ください

<p>【田山】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・今度はもう少し勉強して来てもっともっとお話を聞きたいと思います。 ・大変よかったです。 ・もう少し多く集まり、話し合いの場を多くもっていただきたいと思います。 ・今日の語る会では議員の方々の説明が分かりやすかった。 <p>【田頭】</p> <ul style="list-style-type: none"> ・得た知識と研鑽を良い市政の方向性へと導いてほしい。その覚悟が若干見えなかった。 ・出席者が少なく残念でした。 ・今後も語る会を継続してほしい。 ・田頭地区の出席が少なく申し訳ない。直接議員の皆様と話が出来るのでとても良いのではないかと。 ・一方的な質問が多くて答えを得るには難しかったです。 ・報告会というよりも住民との意見聴取会の方が良いと思う。
--

【野駄】

- ・要望を聞いていただける会であることを地域の人たちに会員に伝えていく。
- ・参加人数が少ない。
- ・良かったと思います。次回も継続をお願いします

【柏台】

- ・活動内容の説明が良く続けて報告会をお願いします。
- ・良い企画だと思います。
- ・初めての体験です。今後も行っていただきたいと思いました。

【安代】

- ・出身地域の広範な配置により議員の方々と意見交換が出来てよかったことと時間が短い部分に配慮してほしかったのかと感じました。また、市民の皆様の関心の薄さに申し訳なく思いました。今回の企画は良いと思います。今後、回数を増やして市民の声を聞く場を多くしてほしい。
- ・質疑の内容が数少ないテーマに偏った感がありますが、現実的に効果の表れるような応答が出来たので今後に期待したいと思います。
- ・要望が多かった中、議員の皆さんが熱心に考え答弁してくださったことが良かったと思いました。
- ・地域の参加者が少なく議会の皆さんに申し訳なかった。議員の熱意が感じられました。感謝いたします。今後とも開催をお願いします。
- ・一般参加者が少なく残念です。

【平館】

- ・良かったと思います。もっと参加者があれば良いと思います。
- ・回答時間が長い。
- ・開かれた議会を目指し、議員さんたちと語る機会を設けてくださったことはとても良いことです。私たち市民も議会にもっと関心を持ち意見交換が多くできることが大事だと思いました。
- ・良かった。今後とも続けてください。
- ・さまざまな意見も出たので要望をしっかりと検討してもらいたい。
- ・いろいろなことを話せたがもっと時間が欲しいと思いました。
- ・若い人たちの参加を望みます。

【寺田】

- ・議員の皆様が良く見えて良い。
- ・地元住民の参加者が少ない。もう少し広報のあり方を考えるべき。
- ・少しですが勉強になりました。ありがとうございます。
- ・いろいろ話が聞けたので良かったです。また、参加したいです。
- ・参加して大変良かった。次回も開催してほしい。
- ・今後とも語る会を開いてください。
- ・難しかった。

【寄木】

- ・参加者が少なく残念であるが、次回から各種集会等PRで増えるように自治会長として努力したい。
- ・今後とも定期的開催できると良い。
- ・議員さん方も知らなかったことを話題として提供できた。今後必要。併せて住民への周知方法の検討を。
- ・また参加したいと思います。

【大更】

- ・いろいろな問題等が聞けて良かった。
- ・ある議員がほとんどそっぽを向いて、メモひとつ取るでもなく、ムツとした表情で終始しました。大変残念です。今後態度を改めていただきたいと思います。(初めてメモを取ったのが20:05でした)
- ・回数を増やしてほしい。
- ・開催のルールを明確にした方が良い。
- ・出席議員紹介は、常任委員所属まで紹介がほしい。
- ・会場の作り方、テーブルのセッティングのせいあまりよく声がききとれなかったのが残念。もう少し工夫した会場づくりが必要と思う。
- ・コンプライアンスのこともあるのか、全般的に歯切れが悪かった。特定の方のみでなく議員全員(出席者)で発言願いたいと思った。
- ・語る会の回数を増やしていただきたい。
- ・まあまあ良かった。これからもお互い勉強して良い語る会にしてほしい。
- ・質問の仕方も悪いが、そのことに答える議員の誰が答えたらよいのかおろおろしている様子が伺われて残念だ。
- ・議員の方も出席者の方も言葉が分かりにくい方が多かった。参加者のそれぞれ考えはわかりましたが、もっと簡潔に。やっぱりタイムオーバー、皆さん車だからよいのでしょうか。参加していろいろ参考になりました。

問4 市議会に対するご意見がございましたら、ご記入ください

【田山】

- ・任期中1回実施。
- ・これからも年2回ぐらいで続けてください。

【田頭】

- ・選出議員としての活動には敬意を表しますが、合併してすでに8年を迎える時に当たり八幡平市の更なる発展のため一層の活動を期待します。
- ・活発な活動をやっていかないと他市町村に遅れをとるのでは？
- ・時間が無く意見が出せませんでした。集客の方向から西根地区体育館の改修を希望します(雨漏りがひどく大きな大会を開けない)

【柏台】

- ・公共工事等。台風被害お知らせが遅い。

【安代】

- ・議員は市民の代表です。今以上市民のためにご尽力願いたい。
- ・次世代担い手の育成に重きを置いた議会運営を進めていただきたいと思います。
- ・市民の声を聞く時間を多く取ってほしい。
- ・行政サービスの低下がないようお願いしたい。
- ・たくさんのお出席者のため、防災無線でPRできないか。
- ・少人数でも相応の報酬で幅広く市民の意見集約願います。
- ・もう少し気軽に参加できる報告会にする。質問事項をあらかじめ提出させるのが良いと思う。

【平館】

- ・市行政に対する議員からの積極的な提案をし、よりよい行政を行えるようにする。
- ・女性議員が出るようなことを考えてほしい。
- ・八幡平市の子どもたちが楽しく活動できるように高齢化対策について一緒に考えていければと思います。
- ・市民の話を市へ伝えるということで一つでも多く解決できるように頑張ってください。
- ・高齢者一人暮らしの方が増え、冬場の雪かきが大変だと思えます。寺田地区のようなボランティアの組織づくりが出来ると良いのですが。
- ・この会での意見を一つでも実行してもらいたい。
- ・市議会の会議を見に行きたいと思うが、日中以外の開催も開いてほしい。

【寺田】

- ・今後とも市政発展のために頑張ってください。

【寄木】

- ・市議会としていろいろな改革を断行されていることに対して感謝と敬意を表します。今後とも鋭意努力していただきたい。
- ・チェック機能を果たしてほしい。
- ・我々の代表として市民全体を考えた市政行政をお願いしたい。八幡平市が間違った方向に税を使わないようお願いしたい。

【大更】

- ・質問されたことの回答をぜひ早く知りたいと思います。期待しております。
- ・これからもぜひ報告会を続けていただきたい。よろしく申し上げます。
- ・今回の議員と語る会は年に2～4回開催すると良い。市民と行政のかけ橋を欲しい。
- ・防災無線で議会開催についてお知らせくださるのは今後も続けてほしい。
- ・会社等で経済事業を行っているが、役員は最低でも自分の年収以上純利益を上げる立場にある。市議会議員の立場は住民の負託にこたえる立場であり異なるが市の発展の先導役でもあり頑張ってもらいたい。
- ・今まで以上に市民生活の安定向上につながる考えで行動してもらいたい。提案された議案審議のみに終わらないように。
- ・もう少し間をとらないで答えられるよう勉強して会に臨んだらよいのでは。何が質問されるのかわからないと思うが8人もいるのだから自信を持った議員になってください。議会のことについてということだが、語る会だから何を話しても良いのではないか。
- ・一般質問は傍聴しなければ内容が読み取れない。議会だよりをもっとはやく発行してほしい。内容はよくなってきていますが。
- ・定住化や空き家対策など何回も一般質問されていますが進展が見られないように感じます。それぞれの質問を継続的にしてもらいたい。
- ・請願は市議の紹介が必要とのことですが、議長宛に個人で申請できないのでしょうか。
- ・参加者が少なかったですが、市民が知らないのは市からの情報発信の方法に問題があるのでは。また、関心がない人が多いのか市議会議員任せなのか。

・議員と語る会は12月定例会後の議会だよりとのことですが、各会場の結果を別枠で臨時に出すことはできないでしょうか。

・戦没者追悼式は遺族のみですが一般市民も参加できる方向にならないでしょうか。

・芸術祭は、昨年松尾地区で開催したときはバスが出ましたが、今年は安代地区でしたがバスが出なかったようですが。

・市の出前講座を地区市民に周知しているのでしょうか。

・わたしの提言ですが、担当課からの回答が早い場合もあるが半年たっても回答がないものもある。催促はしますが、受付して担当課に流しっぱなしではなく、チェックすべきではないでしょうか。市長が提言だけではなく回答も見べきと思います。